

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

Los sucesos de Inca

En la ciudad de Inca se ha alterado el orden; las noticias que llegan dan carácter de gran unanimidad á la protesta. La opinión pública ve con simpatía, no diremos el acto de rebeldía á acatar un acuerdo de la autoridad, mas si la actitud del pueblo que se yergue activo y consciente á la defensa de su bienestar.

La actitud de aquel Ayuntamiento preocupándose del problema de las subsistencias evitó que el pueblo tuviese que abonar la carne cara; con mesa reguladora logrose una pronta baratura. No pretendemos desentrañar las pequeñas causas y pequeños hechos que acaso rodean el desarrollo de los sucesos; ellos aparecen con toda su magnitud, con una lógica frecuentemente inaplicada. Se ha visto en muchísimos casos: un *trust* sube tal ó cual artículo, viene un nuevo expendedor y ofrece la mercancía más barata; los del *trust* como cuentan con gran potencia rebajan aún el precio más que el néfite, y el público acude á ellos; el competidor que con su intervención logró la baja tiene que cerrar su puesto ante el alejamiento del público, y entonces, aniquilado el enemigo, los del *trust* tranquilamente, con toda libertad colocan la mercancía al precio alto que le habían dado antes de la competencia y las cosas quedan como antes y burlado el cándido consumidor.

El público sabe esto, conoce detalladamente esta historia, que hoy en un ramo, mañana en otro, viene repitiéndose, pero la lección no aprovecha.

Los de Inca, al parecer más reflexivos, más previsores no toleran que desaparezca la mesa reguladora ó lo que sea, en una palabra, la que logró que bajara el precio de la carne, porque conocen la añagaza y no muerden el cebo.

Esto explica el movimiento de la ciudad repiegándose para apoyar á la corporación municipal, que obra en este asunto unánimemente sin distinción de matices políticos.

¡Ojalá, que el pueblo, entienda-se el verdadero pueblo, no el vulgar, al ver que consiente ó inconscientemente se atenta á su propia conservación, á sus intereses, protesta y se oponga resueltamente á la consumación del desaturo! Nosotros aplaudiremos siempre como signo de vitalidad el airado: despertar de la conciencia pública, si bien decididos amantes de la serenidad, hemos de aconsejar á todas horas la protesta abrumadora que no llegue á la peligrosa turbulencia, amparadora de los espíritus díscolos.

De todos modos, ahora el pueblo ha hecho eficaces sus gestiones y la máxima de que «governar es transigir» pocas veces se ha podido aplicar con tanto acierto como en el caso de Inca, donde razones poderosas de subsistencia debían anteponerse á una interpretación más ó menos rigurosa de unos contratos municipales, cuando desaparecen temporalmente derechos arancelarios sobre ganados, trigos y harinas al elevarse el precio de estas subsistencias.

Idéntica conducta que el Ayuntamiento de Inca está á punto de tomar el de Mahón. Al alcalde se le han hecho proposiciones para que el Ayuntamiento permita establecer una carnicería fuera del mercado, ofreciendo rebajar el precio de la carne. Otro concejal pidió el establecimiento de mesas reguladoras sosteniendo que con ello podría venderse la carne á 50 céntimos de peseta la tercia.

Con honda satisfacción vemos las gestiones de esos Ayuntamientos que se preocupan del problema de las subsistencias. En San Luis (Menorca) la carne se vende á 50 céntimos la tercia; en Palma á 80 céntimos; comparación digna de ser recomendada á los representantes de esta ciudad.

COLABORACIÓN

La Muerte de Jesús

—«Et inclinato capite tradidit spiritum»—(Joan. Cap. 13)

Si bien es verdad que la transgresión de nuestro primer padre obligó al Señor á arrojarle del paraíso y á cerrarle las puertas del cielo, no lo es menos que el mismo Señor, movido por las entrañas de su misericordia, determinó descender á la tierra y tomar forma humana para satisfacer á la Justicia divina, con el precio infinito de su sangre, la deuda que por el pecado habían contraído Adán y toda su descendencia.

Llegada la plenitud de los tiempos aparece el Deseado de las gentes, el que como víctima de propiciación se había de inmolar, en aras de su caridad y con el fuego de innegables martirios, para la salud del mundo entero.

Había llegado ya el momento supremo; el reloj de la Providencia señalaba la hora en que había de verificarse el más aceptable de los sacrificios que ha presenciado la humanidad. El divino Jesús á los treinta y tres años sube por última vez á Jerusalén en compañía de su amada grey, y ésta, llena del más acerbó dolor, oye de sus venerables labios las siguientes palabras: «He aquí, amados míos, que nos vamos á Jerusalén, para consumir todo lo que está escrito del Hijo del hombre, el cual será entregado á los gentiles, siendo por ellos mofoado, encarnecido, vilipendiado, azotado y muerto.»

Estas luctuosas profecías tardaron poco en tener su más exacto cumplimiento. Desencadenadas las furias infernales, se mancomunan con un pueblo ebrio de furor, y éste, apoderándose del Justo, le conduce con infernal aguazara de un tribunal á otro, arrastrándole inhumanamente; y el odio implacable que había concebido contra él, en paga de sus muchos beneficios, crece más y más hasta que llega á arrancar de las manos de un tímido ignominiosa sentencia de muerte.

El inocente cordero marcha al lugar del sacrificio, y es llorado por algunas piadosas mujeres, en vista de que con tamaña ingratitud se pagaban tantas y tan repetidas pruebas de un amor incomparable.

Llega al Calvario, es desnudado de sus ensangrentados vestidos y clavado en un patibulo infame, doloroso y vil. Cercano á la muerte pronuncia algunas palabras que son y serán siempre la síntesis de la humildad más perfecta y del más sublime y generoso perdón. A medida que va extinguiéndose tan preciosa vida, se estrema la naturaleza toda, cobrèse el cielo de un veloz nebré, y el silencio, la soledad y el espanto se espacian por aquellas alturas, como si las dominara el frío de la muerte y el estertor de la agonía. Se emmudecen las lenguas de las aves, palidecen las estrellas del cielo y se desquician las mismas peñas; y aquel Dios que matiza el caliz de las flores en los jardines; aquel Dios que enciende la boreal aurora en los horizontes; aquel Dios que pone carmín puro en la sangre y candor misterioso en la nieve; aquel Dios, por fin, cuya gloria cantan la flor con sus perfumes y el ave con sus melodías y ante cuyo nombre se prosternan, llenas del más profundo temor las potestades todas del cielo, de la tierra y de los abismos... ¡Muere!... y muere por el hombre... y con su muerte le redime de la esclavitud del demonio, salda su cuenta con la Justicia divina y le abre las puertas de la eterna bienaventuranza.

Allí, en el monte del supremo del sacrificio, empieza á vislumbrarse aquella luz que, á modo de rosada aurora, hace desaparecer las densas y sombrías tinieblas del gentilismo; y el hombre se vivifica ante los albores que le preludian nuevos efluvios de vida y libertad sacrosanta. Apenas se siente salpicado con la sangre de la augusta Víctima, cuando ve renacer su corazón, como renace el marchitado capullo al recoger los poéticos besos del maternal rocío. Entonces lleno de amor y entusiasmo levanta un himno de gratitud dando la bienvenida al sol de la Redención, luz del mundo, cuyos rayos le marcan el paso por el camino halagador de una felicidad interminable.

Sobre el altar donde se ha inmoloado la inocente Víctima nace el precioso árbol de la cruz, y aunque ésta sea un escándalo para los judíos y una locura para los gentiles, es y será siempre para los cristianos que la miran con la luz de la fe, faro luminoso para su inteligencia, vida para su corazón, vigor para su espíritu y arma del mejor temple para sus repetidos combates y gloriosísimas victorias.

Este árbol maravilloso ha producido incesantemente abundantes frutos de indecible felicidad, y el hombre fortalecido con ellos logra que su corazón tranquilo y libre de la satánica esclavitud, cruce la vida lleno de la más consoladora esperanza, y su alma, amparada bajo la misteriosa sombra del benéfico árbol que tales frutos produce, se ve libre de las vanas pasiones, girando con rápido vuelo por el hermoso edén de lo infinito, hasta que llega á gozar por gracia

los inflexibles consuelos que con fruición suprema disfrutará un día en los eternos tabernáculos del Señor.

SEBASTIÁN BARCELÓ.

Felanitx 10 Abril 1906.

Martes Santo

Los tres días que mediaron entre la triunfal entrada de Jesús en Jerusalem y la Sagrada Cena y principio de la Pasión, los encontramos en los Evangelios todos llenos de divina predicación, como si el Redentor, en previsión de su próxima partida, se apresurara á esparcir la semilla de su palabra, cual sembrador que ve acercarse el fin de la jornada.

Aquí encontramos la maldición de la higuera que no da fruto y el echar del templo á los mercaderes; multiplícanse las parábolas y las interpretaciones de los hechos que ocurren á Jesús y á sus discípulos; y la discusión con escribas y fariseos y todos los incrédulos é impugnadores de la celestial doctrina toma en boca del Hijo de Dios una viveza y una como santa iritación que parece anunciar el trágico fin.

Así á los Principes de los sacerdotes y á los Ancianos del pueblo, es decir, á la gente que sería entonces la más respetable y de más prestigio en el espíritu de la ciudad les opondrá aquella tremenda parábola de los que son y los que parecen: «Un hombre tenía dos hijos, y dijo al primero:—Vete hoy á trabajar á mi viña;—y el contestó:—No quiero; más luego arrepenitido se fué á ella. Y el segundo le dijo del mismo modo, y respondió:—Voy;— más no fué, ¿Cuál de los dos cumplió la voluntad del padre?—El primero—contestan los otros. Y Jesús les dice: En verdad os digo que los publicanos y las rameras os irán delante en el Reino de Dios; pues vino Juan á vosotros por caminos de justicia, y no le creísteis; y los publicanos y las rameras le creyeron.»

Y en otro lugar aquellas sublimes palabras que transcribe San Juan cuando dice que Jesús levantó la voz y dijo: «Quien cree en mí, no es en mí propiamente, sino en el que me envió; y quien á mí me ve, ve al que me envió. Yo he venido como luz al mundo, para que no permanezca en tinieblas todo aquel que en mí cree. Y si alguno oye mis palabras y no las observa, no le juzgo yo; que no he venido á juzgar al mundo, sino á salvar el mundo. ¡Oh! como sentimos á todo el Cristo, á todo el espíritu del cristianismo en estas palabras inmortales!

Y al otro día con qué alta razón divina y humana al mismo tiempo destruye las blandas argucias que con hipocrita buena fe le tienden los fariseos para desprestigiarlo ante el pueblo ó hacerle aparecer como un vulgar rebelde á Roma dominadora de los judíos:—«¿Es lícito ó no á los judíos pagar el impuesto al César?—Nos parece ver los rostros de picardía de los fariseos, mirándose unos á otros satisfechos de su propia agudeza en poner al predicador en tal apuro. Mas ¿qué podía la mezquina argucia ante la divina serenidad? Ni con palabras de divinidad se digna el Cristo satisfacer la duda artera; sino que poniendo en cierto modo la respuesta al nivel de la pregunta, con una simple demostración humana, civil, deja despreciantemente confundida la miserable astucia: «¿Por qué me tentáis, hipócritas?—les dice;— y pidiendo una moneda de aquellas con que se pagaba el tributo preguntó:—¿De quién es este busto y este retrato?—Del César—contestaron—Dad pues al César lo que es del César, y á Dios lo que es de Dios»—¿Cómo se descubre en este argumento tan llano y proporcionado á los contradictores, la altura de la divina predicación que—según justa observación que recientemente hemos leído—se cierra por encima de la agitación de la época en que fué dada y de todas las agitaciones de todas las épocas, y hace su actualidad perenne. El Evangelio puede ser predicado siempre con las mismas palabras, porque la palabra de Dios está fuera de la historia; ó si se quiere dentro de toda historia, lo cual bien meditado viene á ser lo mismo.

Es de notar el aspecto que ofrecen generalmente los contradictores de Jesús, que no se ponen frente á frente de él afirmando otra doctrina sino que, como queriendo aceptar hipocritamente la suya, simulan dudas, escrupulos; le tratan como á un irreflexivo, como á un arrebatado, á un inocente alucinado, ellos, los sabios, los listos, los hombres de juicio, los hombres de pro. Y siempre la respuesta de Jesús se destaca siempre sobre la complicación de la pregunta, abrumadora de toda sabiduría en su sencillez. Le ponen enigmas á descifrar, y El no descifra, sino que deslumbra al enigma volviéndolo cegado á su obscura madriguera. Le ponen la ley de Moisés, que El proclama en su pureza, que es inconciliable con la resurrección que El predicaba:—Moisés manda que si alguno muriese sin tener hijo, la viuda case con el hermano del muerto. Pues una se casó así sucesivamente con siete hermanos: ¿de cual de los siete será en el día de la resurrección?—Y Jesús (oh! Dios! parece ver echando luz sobre sus labios) les dice estas divinas palabras:—«Errais no sabiendo las Es-

crituras ni el poder de Dios. Porque en la resurrección ni se casarán ni serán dados en casamiento, sino que serán como ángeles de Dios en el cielo.»

¿Cómo era posible que ante esos torrentes de luz no cayeran aquellos hombres á sus plantas y le confesaran por Hijo de Dios sin más prueba? Porque se comprende que el pueblo más inculto fuera fascinado principalmente por los milagros materiales; pero para estos contradictores, para estos sabios y sacerdotes, para estos escribas y fariseos, para estos intelectuales ¿qué mayor milagro que esas respuestas resplandecientes de divinidad? ¡Ah! pero esto fuera si ellos no hubieran sido fríos, entendi-mientos secados, sacos de muertos silogismos. De ahí la irritable cólera de Jesús contra ellos, y que su divina elocuencia se desatara fulminante como un anatema contra esos peores enemigos de Dios:

«¿Ayl de vosotros, escribas y fariseos hipócritas, que cerráis á los hombres el reino de los cielos, pues ni entráis ni dejáis entrar... Rodeáis la mar y la tierra para ganar un prosélito, y cuando lo tenéis le haceis dos veces más digno del infierno que vosotros... Ayl de vosotros, escribas y fariseos hipócritas, que diezmaís la hierba buena y el eneldo y el comino, y habéis dejado las cosas que son más importantes de la ley, la justicia, la misericordia y la fe... Guías ciegos que coláis el mosquito y os tragáis el camelo... Ayl de vosotros escribas y fariseos hipócritas, que sois semejantes á los sepulcros blanqueados que parecen de fuera hermosos á los hombres, y dentro están llenos de huesos muertos y de toda suciedad. Así también vosotros defuera mostráis en verdad justos á los hombres, mas de dentro estáis llenos de hipocresía y de iniquidad... Serpientes, raza de víboras, ¿cómo huireis del juicio de la Gehena?»

Espanta y arrebatada esa indignación de Jesús contra toda falsedad. El, que lleva doquier la palabra de amor y de perdón, soñó ante la soberbia y el engañío desata su santa cólera y amargura, que se esparma luego en la sublime queja: «¡Jerusalem, Jerusalem, que matas á los profetas, y apedreas á aquellos que á tí son enviados! cuántas veces quisiera allegar tus hijos como la gallina allega sus polluelos bajo las alas, y no quisiste! Y después la tremenda profecía: «He aquí que os quedará desierta vuestra casa. Porque os digo que desde ahora no me vereis hasta que digais:—Bendito el que viene en nombre del Señor.»

Y tras este terror y, sin embargo, esta esperanza, viene pronto la inefable Cena del Jueves Santo y la noche de la Pasión redentora.

J. MARAGALL

«Azorin» en Barcelona

Puig y Cadafalch

¿No existían durante el Renacimiento unas ciudades italianas en las cuales había como un espíritu colectivo, como una polarización universal, que abarcaba desde el llamador de una puerta hasta la casa entera en que se vivía? ¿No existía en estas ciudades, por encima del tejedor, del herrero, del orive, del carpintero, del alarife, un hombre enciclopédico, sintético, que reunía en sí todo el espíritu de la ciudad y era como el timonel espiritual de esta nave en que todos marchaban? ¿No eran estos hombres—como Vinci—pintores, escultores, arquitectos, poetas? Estos hombres los hay en esta ciudad querida; si después de haber observado los detalles de su vida diaria, el engranaje de su vivir cotidiano ó eleváis un poco, veréis que existen unos hombres en la ciudad que han trazado su orientación estética, que han contribuido más que ningunos otros á la formación de este ambiente invisible y que son como los hombres troqueles, como los hombres diapasones de las viejas ciudades italianas.

Estos hombres en Barcelona son los arquitectos. Estos arquitectos se llaman Puig y Cadafalch, Gaudí, Sagnier, Domenech. El caso Puig y Cadafalch es peculiarísimo. Nosotros hemos ido á visitarle. El ilustre creador de tantas bellas cosas vive en una casa vulgar. Hemos esperado un instante en un despacho interior; había allí un viejo bargeño, unos bellos yesos colgados de las paredes, un paisaje de Rusiñol, unas fotografías de obras de arte. Del techo pendía una vetusta lámpara de hierro forjado; el tapiz del suelo era bermejo. Y cuando tras el breve instante de espera hemos pasado á otra estancia más amplia, hemos visto á un señor alto cenceño, con una barba ceniza, clara y corta, y unos lentes que se tambaleaban nerviosamente sobre una nariz fina. Era Puig y Cadafalch. Sobre la mesa, colocado junto al balcón, había un formidable revoltijo de libros, folletos, revistas y periódicos de arte; una ancha hoja azul con líneas blancas—un plano—se extendía encima del montón de volúmenes y periódicos. Veíamos por la alta ventana, allá abajo en la plaza, el pasar de la multitud y el correr de los coches...

AZORIN

La Capitanía General vacante

Por Polavieja Sevilla 9.—Se ha confirmado que se han visto los señores Moret y Luque. Parece que trataron sobre asuntos políticos de actualidad. Entre los temas de que hablaron se halla la provisión de la capitanía general vacante. Nada se acordó en definitiva, porque este asunto ha de resolverlo el Consejo de ministros. No obstante, el presidente del Consejo

y el ministro de la Guerra convinieron que la ley exige que haya cuatro capitanes generales. Sin embargo, aunque la ley puede modificarse, votando las Cortes una ley nueva, mientras esté vigente la de 8 de Julio de 1894 es preciso proveer la vacante. En caso de que para la amortización no se impetire de las Cámaras una nueva ley, ocupará la vacante el general Polavieja, por ser el único teniente general que ha poseído en este empleo la cruz laureada de San Fernando, lo cual crea un mérito preferente que hasta hoy no se ha roto nunca.

Por Weyler

Refiriéndose á los méritos que reúnen los aspirantes á capitán general, dice el *Heraldo*: «El general Weyler tiene la cruz de San Fernando ganada como capitán; fué general en jefe durante dos años del ejército de Cuba; ha dirigido en muchas ocasiones personalmente, las operaciones, por todos aquellos esfuerzos no ha obtenido la más mínima recompensa; sólo tiene como recompensa de aquella labor la medalla de Cuba, que poseen todos los que tomaron parte en la campaña; es además el número 1 en el escalafón de tenientes generales.»

PALMA

En este gobierno civil se han recibido los extractos de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma y por la Junta municipal durante el pasado mes de Marzo.

La policía ha entregado á sus padres á un niño de doce años que se había fugado de su hogar.

El *Orfeó Mallorquí* cantará en la Iglesia del Socorro el Jueves á las nueve y media de la noche en la hora Santa y el Viernes en la Soledad de María y Santo Entierro los siguientes motetes.

Día Primero

In Monte Oliveti.—Palestrina. Tristis est.—Id. Ecce Vidimus Eum.—Id. Animam Eam.—Victoria. Erana Quasi Agnus.—Id.

Día Segundo

Popule Meus.—Victoria. Ovos omnes.—Zufria. Plange Quasi Virgo.—Palestrina. Miserere Mei.—Allegri. Sepulto Domino.—Victoria.

Han llegado con objeto de proseguir la restauración de la Santa Iglesia Catedral los distinguidos arquitectos señores Gaudí y Rubió.

Se ocuparán primeramente de la Capilla de la Trinidad.

Los trabajos de estudio en el campo del trazado del Ferro carril Palma-Sóller, se hallan completamente terminados.

La policía ha puesto en conocimiento de Juez municipal una riña habida entre dos mujeres ocurrida en la calle de Miró y el hecho de que una mujer se dedicaba á vender participaciones de un billete de lotería que no tenía en su poder ni existe en ninguna administración de Palma.

Por voluntad de sus padres ha ingresado una joven en el Asilo de las Arrepentidas de la Piedra.

En la Capilla del Real Palacio de la Almudaina, se celebrarán este año las funciones de Semana Santa. La de hoy dará comienzo á las diez.

Con motivo de estar en arreglo el piso de la calle de la Puerta del Mar, el itinerario de la procesión de esta tarde ha sufrido una pequeña variación: á la salida del Convento de Religiosas Jerónimas en vez de tomar la calle de la Puerta del Mar seguirá por la plaza de San Jerónimo, calles de Caldés y M. n. serrat.

Se encuentra en esta don Manuel Castillon de Tena, senador del Reino. H. venido acompañado de su esposa é hijas, con objeto de pasar una temporada al lado de su hija é hijo político señor Fons.

Los primeros jefes de los cuerpos y dependencias militares en que prestan sus servicios los primeros tenientes de infantería comprendidos en el *Anuario Militar* del corriente año desde el número 405 á 570 y los segundos desde el 1 al 106 remitirán á la sección del Ministerio de la Guerra copias conceptuadas de las hojas y hechos de los mismos.

En la calle del Santo Espíritu se ha abierto un nuevo comercio de vinos, titulado *Vi, Si y Ma lorquí*, expendiéndose vino procedente del predio *Son Sureda de Cal's Concos*. Hemos tenido ocasión de probarlo y tiene delicado sabor.

El propietario de *Son Sureda* garantiza la pureza de su fabricación.

Leemos en el *Diario de Mallorca*: «Uno de estos últimos días un respetable sacerdote de esta ciudad ha entregado á don Ignacio Fuster la cantidad de tres mil quinientas pesetas que

había recibido en el tribunal de la penitencia y bajo secreto de confesión para verificar dicha restitución.

Pueden tomar nota cuantos atacan la confesión y a la religión. Ejemplos como el que damos cuenta no nos los proporcionan la impiedad ni sus corifeos.

No es ésta la única restitución que por semejante medio se ha verificado esta Cuaresma, si bien las otras de que tenemos noticias son de menos cuantía.

Para algo sirve, aun en este mundo, el sacramento de la Confesión!

Que Dios premie con los bienes eternos el arrepentimiento de que han dado pruebas los que así se han desprendido de unos bienes terrenales que injustamente detentan.

Ayer tarde a las cuatro tuvo efecto la conducción del cadáver de la señora doña Leocadia de Togores, viuda de Gual, madre del señor Conde de Ayamans.

Fué el traslado una verdadera manifestación de duelo un acto suntuoso en el que se pusieron de relieve las extensas relaciones sociales del señor Conde de Ayamans.

Precedía al feretro todo el clero catedral, con cruz alzada.

El hijo de la finada presidió el duelo acompañando al cadáver, que una vez fuera de la ciudad fué trasladado del coche fúnebre a un coche particular de la casa, habilitado al efecto, en el cual fué conducido hasta Lloseta, en cuyo cementerio será enterrado.

El señor Conde de Ayamans se trasladó a dicha villa en automóvil para recibir el cadáver.

Reiteramos al señor Gual nuestro pésame por esta sensible pérdida.

En el vapor *Isleño* salieron ayer para Ibiza don Bartolomé Escandell, don José Sale, don Sebastián Tur, don Antonio Torres, don José Clapés, don Miguel Mari y algunos reclusos; y para Alicante don Rafael Gomez, don Nadal Rosselló, don Juan Vidal, don Alonso Figueras, don Francisco Bonmati, don Raimundo Monaris, don Pablo Billester, don José Mulet y don José Bosch.

A bordo del vapor *Menorquin* llegó ayer procedente de Mahón, el Coronel Sub-inspector del Tercer Tercio de la Guardia Civil don Ricardo Teruel y Gallardo, acompañado de su ayudante el capitán del mismo cuerpo don Miguel Abril Letamendi.

Ha venido el expresado jefe con el objeto de presidir la revista del armamento del referido cuerpo de la Guardia Civil en estas islas.

El señor Presidente del Circulo de Obreros Católicos nos participa que de teatro de dicha sociedad estará abierto durante la temporada de Pascua.

La función inaugural se celebrará el día de Pascua y se pondrá en escena el drama *El Castillo de Port Venres* ó *el Capitán Derail* y la pieza *Marinos en tierra*.

El lunes se pondrá en escena el drama en dos actos titulado *Amor de Madre* y la comedia comica en dos actos *La Careta Verde*.

Con motivo de la próxima romería de la Virgen del Cocó la Compañía de Ferrocarriles ha anunciado para el 18 del actual el siguiente servicio extraordinario de trenes.

De Palma á Inca á las 11.

De Inca á Palma á las 19.

De Inca á Binisalem á las 13, 14, 15, 16, 17 y 18.

De Binisalem á Inca á las 13'30, 14'30, 15'13, 16'30, 17'30 y 18'30.

Leamos:

«El Ministro de Instrucción Pública ha autorizado al Rectorado de la Universidad de Barcelona para que gire una visita de inspección al Instituto general y técnico de esta ciudad en virtud de determinadas denuncias á poco formuladas por el catedrático de Agricultura del mismo don Pedro Billester.»

En el vapor *Menorquin* llegaron ayer de Mahón don José Cortes, don Alberto Holdst, don Pedro A. Sintes, esposa Angela Torrens, don Bartolome Rosselló y esposa, don José Bordoy, doña Maria Roig, don Francisco Andreu, don Miguel Balaguer, don Guillermo Tous y esposa y don Gaspar Riera. Llegaron tambien algunos turistas.

Ayer llegó de Mahón á bordo del *Menorquin* el director de *El Bien Público* don Gerónimo Massanet.

Anoche zarpó con rumbo á Cerdeña el vapor francés *Ils de France* después de haber verificado la proyectada expedición científica por esta isla.

Los turistas regresaron á bordo satisfechos de la excursión, en carruajes que llevaban puestos en la portezuela un rótulo que decía «Revue Generale des Sciences».

VEASE EN CUARTA PLANA

De las islas: *Bañola*

La higiene en los pueblos

La crisis obrera en Mahón

El Ayuntamiento de Mahón, reconociendo la necesidad de dar ocupación á la clase obrera que se halla sin trabajo, y subvenir á sus necesidades con la rapidez posible, ha acordado en su última sesión algunas transferencias de crédito en el presupuesto del corriente año.

Se transfieren las consignaciones siguientes:

2500'00 pesetas destinadas á comprar un nuevo reloj.

2500'00 ídem destinadas á la creación de una escuela pública graduada.

1000'00 ídem de la subvención á un montepío para ancianos á inválidos del trabajo, y

1000'00 ídem destinados á la creación de una carnicería reguladora.

Total 7000 pesetas, de las cuales se destinarán 1000 á socorros y conducción de transeuntes y enfermos pobres; 1000 pa a pago á la Beneficencia domiciliaria de las ropas y pan que facilita á familias de operarios pobres; 4000 para gastos que ocasionen las obras de reparación de la Cuesta Larga; y 1000 para gastos imprevistos.

A las 8 y media del lunes se efectuó en la Casa Consistorial una reunión de concejales y mayores contribuyentes para ocuparse acerca de los medios de solucionar la crisis; conviniéndose electuar un empréstito de 50.000 pesetas, al interés del 4 por 100, amortizable en 20 ó 25 años.

Se reunirán en casa de los señores Gonalons y compañía los representantes de las casas de banca de dicha ciudad para tratar también de la crisis obrera y especialmente acerca de la forma de cubrir el empréstito acordado.

Entre otros proyectos se habló de la conveniencia de que el Ayuntamiento nombre una persona que viaje en busca de mercados donde colocar los productos todos de la isla, bajo la base de que la corporación municipal se reintegre el gasto efectuado si resulta lucrativa la comisión.

Por otra parte el señor Fiscal en su afán de acusación considera autores por igual á los tres procesados, lo que tampoco es verosímil pues no hay que creer aun suponiéndolos autores, que los tres juntos se trasladaran á Forreras, á Lluchmayor ect.

Dijo, que el señor Fiscal que sólo había querido acusar por los delitos que quedaban justificados por haber reconocido sus dueños las ovejas, no se comprendía que acusara á los procesados de un delito de seis ovejas cuando el perjudicado sólo encontró cinco, y hace esto porque aumentando esta oveja aumenta la pena y agrava la situación de los procesados.

Combate el argumento del señor Fiscal por el que sostenía la agravante de nocturnidad, diciendo que no bastaba que un hecho se verificase de noche para que pudiese apreciarse la nocturnidad sino que es preciso que sea buscada de propósito y que el delito pueda efectuarse de día, y en cuanto á este extremo acaba de decirnos el señor Fiscal que dichos delitos no podían verificarse más que de noche.

Calificó de absurda la pretensión del representante de la ley al que quer que por unos mismos hechos se instruyeran tres sumarios.

Llamó la atención de la Sala acerca la manera como estaba instruido el sumario y terminó pidiendo para sus defendidos una sentencia absolutoria.

El señor Presidente declaró concluso el juicio para sentencia.

Notas ciclistas

El gran premio de Pascua

El domingo 15 y lunes 16 del corriente en el Velódromo de Tirador se disputará el Gran premio de Pascua internacional. Cinco corredores extranjeros representarán y defenderán el color de su propia Nación. Italia será representada por Messori y Alberici; Francia, por Charlot; Holanda, por D. Loddier; Argelia, por Rodriguez; España, por el popular Neira y Bastinos.

El Gran premio de Pascua será disputado por el mismo sistema que se hará en París con el mismo gran premio, una de las más importantes pruebas que se corre desde hace años; todos los corredores que figuran en las grandes victorias toman parte en París el día de Pascua.

Charlot el notable corredor de medio fondo, de paso de Argel para ir á Lisboa, ha aceptado tomar parte en las carreras y disputar un match con Neira con entrenadores con motocicletas. Desde hoy Charlot con su entrenador provisto de potente motocicleta empezará á prepararse.

El entrenamiento de dichos corredores se efectúa en el Velódromo de 4 á 5 de la tarde.

Audiencia

Causa por hurtos

Segunda sesión

A las doce y cuarto de la tarde de ayer se reunió el Tribunal de Derecho para continuar la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Gabriel Más Nicolau y Onofre y Miguel Más Bisquerá.

Abierta la sesión se concedió la palabra al señor Fiscal, quien empezó su discurso haciendo un breve extracto exponiendo la necesidad de poner coto á la serie de delitos que se están cometiendo por á espaldas de la ley.

Hizo un resumen de los hechos diciendo que los años de 1893, 94 y 95 se cometieron en los distritos de Palma, Inca y Manacor 46 delitos de hurto de ganado, lo que tenía en alarma á los ganaderos.

Las diligencias de la guardia civil que hasta entonces habían resultado inútiles dieron el resultado apetecido al visitar el ganado de los procesados en el que se encontraron ochenta y pico de ovejas que fueron reconocidas por los respetivos dueños.

Para probar la culpabilidad de los procesados hizo resaltar que las ovejas ocupadas tenían marcas distintas, marcas que coincidían con la de los ganaderos perjudicados.

Dijo que era increíble que hubiese cuarenta y pico de dueños que olvidando sus deberes, reclamasen como suyas ovejas de propiedad extraña.

Contra estas suposiciones dijo, tenemos la afirmación categórica de los testigos que ante nosotros afirmaron con entereza que las ovejas que recogieron eran suyas.

Calificó de vaga é incolora la prueba de la defensa y esta misma vaguedad dijo, demuestra que no tienen fuerza alguna.

Termina acusando á los procesados de 13 delitos de hurto uno de ellos de valor mayor de 100 pesetas.

Apreció en cuando al Gabriel Mas Nicolau la agravante de triple reincidencia y en cuanto á todos la de nocturnidad.

Pidió para el procesado Gabriel Mas Nicolau la pena de 18 años, 3 meses y 3 días de presidio correccional y para los restantes la de 6 meses y un día de prisión correccional, pigo de costas y accesorias.

Concedida la palabra al abogado don Manuel Fiol empezó diciendo que era

indudable que cosas anormales habían ocurrido en la causa pero todas ellas en contra de los perjudicados.

Se extrañó de que el señor Fiscal fundara la acusación en la afirmación de los que se dicen perjudicados probadas como quedan en el sumario las malas condiciones en que aquéllos reconocieron sus reses.

No quedó probado, añadió, que los que se dicen perjudicados no conocieran sus reses sino que cada cual tomó las que convinieron dándose el caso que dos distintos individuos pretendían unas mismas reses; y claro está que esto debía suceder cuando ni unos ni otros obraban de buena fé.

No es verosímil dijo que los procesados fueran á recuperar reses de pueblos que se dicen perjudicados no conociendo sus reses sino que cada cual tomó las que convinieron dándose el caso que dos distintos individuos pretendían unas mismas reses; y claro está que esto debía suceder cuando ni unos ni otros obraban de buena fé.

Una visita

Al Convento de San Francisco

Ayer por la mañana el señor Gobernador civil de la provincia, el Presidente de la Comisión de Fomento, señor Castaño, el señor Interventor de Hacienda y el Arquitecto Municipal giraron una visita de inspección al convento de San Francisco.

El objeto de dicha visita era para cerciorarse de las condiciones de seguridad e higiénicas de aquel local para establecer en él una colonia escolar ó una escuela graduada.

Resulta que ambas condiciones reunita una gran parte de aquel local, que podría aislarse fácilmente de la restante, que si bien no se halla bien conservado no ofrece peligro de ninguna clase.

En su vista el señor Castaño pondrá en la sesión próxima al Ayuntamiento que solicite se del Estado la concesión de aquellos locales para el objeto expresado.

Ademas de contener diversas salas espaciosas y con abundante luz y ventilación posee un amplio salon que podría destinarse á actos públicos que organicen los profesores de las escuelas que se establecieran.

Segun noticias el señor Gobernador y el señor Interventor de Hacienda apoyarán la petición del Ayuntamiento.

El Mediterráneo en globo

«El «Huracán» á Palma?—Gestiones del señor Fernández Duro. ¿Habrá gas?—Pesimismo».

El señor Fernández Duro, aeronauta conocidísimo en Europa por haber puesto su fortuna y su vida al servicio de la aerostación, no se da por satisfecho ni vencido en su primer intento de atravesar el Mediterráneo en globo, que le ha llevado desde Barcelona á las costas de Marsella.

Al efecto, ha pensado intentarlo de nuevo con su amigo el distinguido joven barcelonés señor Miret, fijando su atención en la isla de Mallorca como punto de partida.

Este viaje tiene todas las probabilidades de éxito por estar la isla próximamente en el centro del Mediterráneo, la cual asegura casi, salvo accidente desgraciado, el arribo al continente. Sin embargo, se proyecta, de hallar vientos

favorables, arribar á las costas levantinas de la península.

Para ello, el señor Miret, amigo del conocido comerciante de esta plaza don Ignacio Figuerola, aprovechando un viaje que éste ha hecho á Barcelona le ha confiado conteste á un formulario de probabilidades para poner en práctica la ascensión desde esta ciudad si las contestaciones al mismo eran favorables.

He aquí los datos que se piden, y que nos ha facilitado el señor Figuerola:

Detalles de la fábrica del gas

1.º ¿Se pueden dar dos mil metros de gas en dos horas ó poco más?

2.º Situación de la fábrica del gas y si el espacio libre para hinchar el globo mira hacia poniente. Caso de que no fuese así, qué longitud de tubería se necesitaría desde el gasómetro al espacio disponible y libre á los vientos de Levante ó sean Este.

3.º Si la fábrica está más baja que la ciudad.

Detalles de los vientos

1.º Qué vientos reinan en el mes de Mayo y su duración.

2.º Fuerza ó velocidad aproximada en dicho mes.

3.º Cuál es el mes, caso de que no sea en Mayo, en que suelen reinar vientos fuertes de levante ó sudeste.

El señor Figuerola, comprendiendo como indispensables las contestaciones de las fábricas de gas han interrogado al Director de la fábrica antigua, quien le ha contestado que los pedidos sobrepujan á la producción de gas, y que por lo tanto no era posible facilitar los 2000 metros cúbicos en dicho espacio de tiempo.

El señor Figuerola no ha interrogado todavía á la fábrica nueva sobre este extremo principalísimo.

Dado el interés de dicha expedición, que sería beneficiosa para la ciencia si el éxito la coronase y considerando que haría las miradas de toda Europa hacia nuestra isla, sería de desear que las dos fábricas hicieran un esfuerzo, caso de que ninguna pudiera dar esas producciones de fluidos por sí sola, para llegar á un acuerdo con el fin de poder proporcionarlos entre las dos.

Dicha expedición, hemos dicho se verificaría en Mayo próximo y en ella acompañaría al señor Fernández Duro el indicado joven don Ricardo Miret.

Notas municipales

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia, acordando proponer que sea dado de alta en el padrón de vecinos á don Pedro Alegre.

El señor Castaño dió cuenta de la visita hecha al ex-convento de San Francisco.

Se ocupó la Comisión de un oficio del señor Inspector provincial de Sanidad, quedando encargado el vocal señor Sampol de formular el oportuno dictamen.

Para el sábado próximo se halla convocada la Comisión de Gobierno y Política.

Tiro de Pichon

Tres son ya las tiradas que ha llevado á efecto la distinguida Sociedad La Veda, habiendo reinado en todas ellas mucho entusiasmo tanto por parte de los tiradores como por parte del distinguido público que ha acudido á presenciarlas.

El resultado de ellas según los datos que obran en la mencionada sociedad son los siguientes: En la primera tirada ó sea en la que tuvo lugar el día 11 del mes de Marzo próximo pasado se tiraron una Poule y una Shooting-ont, siliendo vencedores en la primera el señor Vizconde de Cucheras y en la segunda don Gabriel Bisellach.

En la tirada verificada el 18 del mismo mes se tiraron también una Poule y una Shooting-ont siendo el vencedor de la primera don Rafael Homs y del Shooting-ont los señores don Sebastian Roses y don Mariano Servera y por último en la tercera que tuvo efecto el próximo pasado siete del corriente mes tomaron parte en una Poule y dos Shooting-ont, 19 tiradores saliendo vencedores de la Poule don Gabriel Aguirre; primera Shooting-ont don Rafael Blanes y de la segunda don Vicente Formiguera.

Según hemos oído decir habrá tiradas mensuales, de las que procuraremos dar cuenta á nuestros lectores.

Un testamento original

En la resena de la sesión de la Comisión Provincial, dabamos cuenta del testamento de la Misericordia.

El corresponsal del *Diario de Mallorca* escribe á propósito de dicho testamento las siguientes y curiosas líneas.

«Ayer tarde falleció en esta don Francisco Rosselló, propietario, soltero, de edad avanzada, y apesar de tener hermano, sobrinos y otros parientes vivía completamente solo sin trato alguno con ellos. Era persona rarísima, excéntrica; poesia un buen capital efectivo, una buena hacienda, según noticias ha tenido en su casa unos 50 Hl. de almen dras y unos 30 cuartos de vino. No se sabe de otra disposición testamentaria mas que la que hizo ante el notario de esta don Miguel Carrió, difunto hace unos 30 años; por consiguiente, el testamento de que se trata tiene ya bastante fecha,

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puesto que para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la «Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas» en sus trabajos experimentales y de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

Segun sabemos de personas que lo oyeron, instituir por su único heredero universal y propietario al chico de la Casa de Misericordia que se llame Francisco cuya edad esté mas próxima a los 10 años; en caso de que no se encuentre ninguno que lleve este nombre al chico de esta edad que a juicio del Director del Establecimiento tenga mejores facultades para el estudio de abogado, al cual estudio vendran obligados uno y otro; nombra tutor de su heredero al Director de la Misericordia y albaceas al Alcalde y al Sindico de la localidad; su manda pia es solamente de 24 libras mallorquinas.

Al entrar en su casa varios amigos que tenían por costumbre hacer un rato de tertulia con él, llamaronle, y vieron que no contestaba pasaron mas adentro, encontrandole caído, tendido boca abajo. Al divulgarse la noticia de su muerte, acudieron varios parientes, pero el Jefe de policía municipal D. Gabriel Ferragut, viendo que no se conocía aún su última disposición, recogió las llaves entregandolas al señor Alcalde que fué el que dio las primeras disposiciones de acuerdo con el Sr. Sindico.»

Toros

La Empresa que tiene á su cargo durante el corriente año los espectáculos de nuestro Circo taurino, está dispuesta á presentar durante la presente temporada una combinación en los carteles de los principales matadores de toros.

Dará comienzo dicha temporada, el día 29 del corriente Abril, con una novillada, para la cual la Empresa ha tenido que vencer muchos obstáculos, por las numerosas corridas que tiene contratadas, para poder escribirar á la valiente matadora Maria Salome (Reverte) muy aplaudida en las principales plazas de España, y al aventajado matador Miguel Martí (Pipa) que en el certamen taurino celebrado la temporada pasada en la plaza de Valencia, obtuvo los tres premios, por unanimidad del jurado, que se concedían al mejor torero, banderillero y matador.

Los novillos que se correrán pertenecen á la ganadería de Onoro (Colmenar) Madrid.

El próximo martes se fijarán los carteles, dando á conocer la plantilla de las cuadrillas y los precios que tienen que regir.

Notas del Mar

También se está haciendo á la carga para Ibiza el pailebot *Balear*.

Ha fundado en el puerto de Barcelona procedente de Cete el vapor *Villa de Sóller*.

Igualmente ha fundado en dicho punto procedente de Mahon el vapor *Isla de Menorca*.

En la mañana de ayer fundó en este puerto procedente de Mahón el vapor *Menorquin* con la balija, pasaje y carga.

El vapor correo *Isleño* se hizo á la mar ayer á mediodía con rumbo á Ibiza y Alicante.

También zarpó para Cabrera el vaporcito de este nombre.

Hoy debe llegar procedente de Ibiza el vapor *Cataluña*.

También debe llegar de Barcelona el vapor *Lulio*.

Por la tarde saldrá para Argel el vapor *Balear*.

CULTOS

Para hoy

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias se celebrarán los Oficios divinos propios del día. En la Catedral á las ocho y media Horas y Misa pontifical, en cuyo acto se hará la bendición de los oleos y consagración del Santo Crisma; por la tarde á las cuatro el Lavatorio de los pies seguido de sermón á cargo del orador cuaresmal R. P. Luis Casas, S. J.

En la Anunciación (Hospital) á las cinco de la tarde procesión solemne que recorrerá la carrera anunciada.

A las diez los oficios propios del día colocándose S. D. M. en el monumento. Por privilegio especial concedido a la orden Mercedaria se dará cada vez que se administre la Sagrada Comunión y después de los oficios la absolución general con indulgencia plenaria que puedan ganar todos los fieles que sean confesados y comulgados.

Otras funciones

El sermón del Mandato se pronun-

ciará por la noche en las iglesias y por los oradores que a continuación se expresaren.

En Santa Eulalia despues de Maitines por el R. D. Juan Anguegal Vicario de San Miguel y de nueve á diez meditación y cantos.

En Santa Cruz a las ocho por el R. P. Nicolas Reus, filipense.

En San Nicolás a las siete, por el R. P. Francisco Salva, filipense.

En San Juan a las siete por el R. D. José Cabrer, Pbro.

El ejercicio de la Hora Santa se practicará por la noche en las iglesias siguientes:

En San Felipe Neri, á las ocho y media, con sermón por el R. D. Delfín Salgado y escogidos motetes de música polifónica en los intermedios.

En el Socorro a las nueve y media, predicando el R. P. Eusebio Garrido, O. S. A.

En Montesión, a las diez, con intermedios de canto y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

En la Merced a las ocho con sermón por el R. P. Franciscano Ferrer comendador.

En San Cayetano a las nueve, con meditación.

En la Consolación (calle de San Cayetano), á las nueve con sermón.

En San Jerónimo, á las ocho con meditación.

Visita á la Corte de María

En San Jaime a Nuestra Señora del Pila.

Para mañana

Viernes Santo

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día. En la Catedral á las nueve y media Horas y Misa pontifical.

Los sermones de Pasión se harán á las seis de la mañana en las siguientes iglesias.

En la Catedral por el P. Luis Casas, S. J.

En Santa Eulalia por el P. Francisco Salva, filipense.

En Santa Cruz por el P. Miguel Rosselló, de los SS. CC.

En San Jaime por el P. Pedro B. Nadal.

En San Miguel por el P. Antonio Lopez, filipense.

En San Nicolás por don Bartolomé Cortés, Pbro.

En San Juan por don José Cabrer, Pbro.

El piadoso ejercicio de las Siete Palabras que en sus tres horas de agonía pronunció el Redentor en la Cruz tendrá lugar a las doce del día en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia con sermón por el P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

En Santa Cruz con sermón por el P. Antonio Tomas de los SS. CC.

En San Felipe Neri con sermón por el P. Martorell, filipense, y escogidos motetes en los intermedios.

En ejercicio piadoso de la Soledad de Maria se practicará por la noche en las siguientes iglesias:

En Santa Eulalia a las ocho con meditación.

En San Nicolas a las siete y media con meditación.

En el Socorro a las siete y media con sermón por el P. José Cantarell, O. S. A. y se hará la procesión y ceremonia del Santo Entierro.

En Santa Clara a las ocho con meditación.

En la Merced a las ocho con sermón por el P. Francisco Ferrer, mededario.

En San Juan a las ocho con meditación.

Otras funciones

En la Catedral, a las cuatro de la tarde, sermón por el P. Luis Casas, S. J., seguido del Descendimiento de Jesus, y a las siete de la noche, la solemne procesión del Santo Entierro.

En la Anunciación (Hospital), despues de los actos de coro de la tarde, habrá procesión que llegara hasta Santa Magdalena, y luego de entrada sermón a cargo de Don Nicolas Cortés, Pbro.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena a Nuestra Señora de los Remedios.

Los Médicos y Odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda «Elite».

EL ELIXIR DE PROTOCLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS DE VIVAS PEREZ

«Empleado desde hace veinte años por toda clase de personas, cada día es más apreciado y recomendado por los médicos más amantes de la verdad, á quienes proporcionó grandes satisfacciones.

Las personas que sufren Anemia, Raquitismo, Colores pálidos, Empobrecimiento de sangre, Debilidad, Inapetencia y Menstruaciones difíciles, ven desaparecer sus padecimientos y las convalecientes se fortalecen en forma inesperada, mucho más si emplearon reconstituyentes extranjeros y aun nacionales, no en tan buen estado de asimilación y tolerancia.

Los informes que figuran en el prospecto, de las más sólidas reputaciones médicas españolas, prueban lo expuesto.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de Vivas Pérez - ALMERÍA

Se envía un frasco de muestra al que lo pide el autor, acompañando 75 céntimos para franqueo

De venta: en Palma en la FARMACIA de DON JUAN VALENZUELA.

Segun sabemos de personas que lo oyeron, instituir por su único heredero universal y propietario al chico de la Casa de Misericordia que se llame Francisco cuya edad esté mas próxima a los 10 años; en caso de que no se encuentre ninguno que lleve este nombre al chico de esta edad que a juicio del Director del Establecimiento tenga mejores facultades para el estudio de abogado, al cual estudio vendran obligados uno y otro; nombra tutor de su heredero al Director de la Misericordia y albaceas al Alcalde y al Sindico de la localidad; su manda pia es solamente de 24 libras mallorquinas.

Al entrar en su casa varios amigos que tenían por costumbre hacer un rato de tertulia con él, llamaronle, y vieron que no contestaba pasaron mas adentro, encontrandole caído, tendido boca abajo. Al divulgarse la noticia de su muerte, acudieron varios parientes, pero el Jefe de policía municipal D. Gabriel Ferragut, viendo que no se conocía aún su última disposición, recogió las llaves entregandolas al señor Alcalde que fué el que dio las primeras disposiciones de acuerdo con el Sr. Sindico.»

Toros

La Empresa que tiene á su cargo durante el corriente año los espectáculos de nuestro Circo taurino, está dispuesta á presentar durante la presente temporada una combinación en los carteles de los principales matadores de toros.

Dará comienzo dicha temporada, el día 29 del corriente Abril, con una novillada, para la cual la Empresa ha tenido que vencer muchos obstáculos, por las numerosas corridas que tiene contratadas, para poder escribirar á la valiente matadora Maria Salome (Reverte) muy aplaudida en las principales plazas de España, y al aventajado matador Miguel Martí (Pipa) que en el certamen taurino celebrado la temporada pasada en la plaza de Valencia, obtuvo los tres premios, por unanimidad del jurado, que se concedían al mejor torero, banderillero y matador.

Los novillos que se correrán pertenecen á la ganadería de Onoro (Colmenar) Madrid.

El próximo martes se fijarán los carteles, dando á conocer la plantilla de las cuadrillas y los precios que tienen que regir.

Notas del Mar

También se está haciendo á la carga para Ibiza el pailebot *Balear*.

Ha fundado en el puerto de Barcelona procedente de Cete el vapor *Villa de Sóller*.

Igualmente ha fundado en dicho punto procedente de Mahon el vapor *Isla de Menorca*.

En la mañana de ayer fundó en este puerto procedente de Mahón el vapor *Menorquin* con la balija, pasaje y carga.

El vapor correo *Isleño* se hizo á la mar ayer á mediodía con rumbo á Ibiza y Alicante.

También zarpó para Cabrera el vaporcito de este nombre.

Hoy debe llegar procedente de Ibiza el vapor *Cataluña*.

También debe llegar de Barcelona el vapor *Lulio*.

Por la tarde saldrá para Argel el vapor *Balear*.

CULTOS

Para hoy

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias se celebrarán los Oficios divinos propios del día. En la Catedral á las ocho y media Horas y Misa pontifical, en cuyo acto se hará la bendición de los oleos y consagración del Santo Crisma; por la tarde á las cuatro el Lavatorio de los pies seguido de sermón á cargo del orador cuaresmal R. P. Luis Casas, S. J.

En la Anunciación (Hospital) á las cinco de la tarde procesión solemne que recorrerá la carrera anunciada.

A las diez los oficios propios del día colocándose S. D. M. en el monumento. Por privilegio especial concedido a la orden Mercedaria se dará cada vez que se administre la Sagrada Comunión y después de los oficios la absolución general con indulgencia plenaria que puedan ganar todos los fieles que sean confesados y comulgados.

Otras funciones

El sermón del Mandato se pronun-

ciará por la noche en las iglesias y por los oradores que a continuación se expresaren.

En Santa Eulalia despues de Maitines por el R. D. Juan Anguegal Vicario de San Miguel y de nueve á diez meditación y cantos.

En Santa Cruz a las ocho por el R. P. Nicolas Reus, filipense.

En San Nicolás a las siete, por el R. P. Francisco Salva, filipense.

En San Juan a las siete por el R. D. José Cabrer, Pbro.

El ejercicio de la Hora Santa se practicará por la noche en las iglesias siguientes:

En San Felipe Neri, á las ocho y media, con sermón por el R. D. Delfín Salgado y escogidos motetes de música polifónica en los intermedios.

En el Socorro a las nueve y media, predicando el R. P. Eusebio Garrido, O. S. A.

En Montesión, a las diez, con intermedios de canto y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

En la Merced a las ocho con sermón por el R. P. Franciscano Ferrer comendador.

En San Cayetano a las nueve, con meditación.

En la Consolación (calle de San Cayetano), á las nueve con sermón.

En San Jerónimo, á las ocho con meditación.

Visita á la Corte de María

En San Jaime a Nuestra Señora del Pila.

Para mañana

Viernes Santo

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día. En la Catedral á las nueve y media Horas y Misa pontifical.

Los sermones de Pasión se harán á las seis de la mañana en las siguientes iglesias.

En la Catedral por el P. Luis Casas, S. J.

En Santa Eulalia por el P. Francisco Salva, filipense.

En Santa Cruz por el P. Miguel Rosselló, de los SS. CC.

En San Jaime por el P. Pedro B. Nadal.

En San Miguel por el P. Antonio Lopez, filipense.

En San Nicolás por don Bartolomé Cortés, Pbro.

En San Juan por don José Cabrer, Pbro.

El piadoso ejercicio de las Siete Palabras que en sus tres horas de agonía pronunció el Redentor en la Cruz tendrá lugar a las doce del día en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia con sermón por el P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

En Santa Cruz con sermón por el P. Antonio Tomas de los SS. CC.

En San Felipe Neri con sermón por el P. Martorell, filipense, y escogidos motetes en los intermedios.

En ejercicio piadoso de la Soledad de Maria se practicará por la noche en las siguientes iglesias:

En Santa Eulalia a las ocho con meditación.

En San Nicolas a las siete y media con meditación.

En el Socorro a las siete y media con sermón por el P. José Cantarell, O. S. A. y se hará la procesión y ceremonia del Santo Entierro.

En Santa Clara a las ocho con meditación.

En la Merced a las ocho con sermón por el P. Francisco Ferrer, mededario.

En San Juan a las ocho con meditación.

Otras funciones

En la Catedral, a las cuatro de la tarde, sermón por el P. Luis Casas, S. J., seguido del Descendimiento de Jesus, y a las siete de la noche, la solemne procesión del Santo Entierro.

En la Anunciación (Hospital), despues de los actos de coro de la tarde, habrá procesión que llegara hasta Santa Magdalena, y luego de entrada sermón a cargo de Don Nicolas Cortés, Pbro.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena a Nuestra Señora de los Remedios.

Los Médicos y Odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda «Elite».

Telegramas

(De nuestro corresponsal especial)

Desplome de unas cocheras.—Sin desgracias.—Empréstito municipal.

Mahón 11 á las 11:30
Esta mañana un fuerte ruido ha puesto en alarma á los vecinos inmediatos á las cocheras recientemente construidas para los automoviles que hacen el tráfico entre Mahón y Ciudadela.

Averiguado el hecho resultó que los techos de aquéllas se habían desplomado.

No han ocurrido desgracias personales, pues en aquel momento no había nadie en las cocheras ni siquiera estaban los vehículos.

El señor Alcalde en vista de que la crisis obrera va agravándose de día en día ha convocado al Ayuntamiento á sesión extraordinaria para tratar de cubrir el empréstito de cincuenta mil pesetas, con destino á dar trabajo á los obreros que carecen del mismo.

Han producido buena impresión los propósitos del Ayuntamiento.

Sintes.

(De nuestro servicio particular)

Temporales.—Daños en los campos.

Madrid 10 á las 18:35
Valencia.—Han reinado fuertes temporales.

Esta madrugada ha caído un fuerte pedrisco seguido de una lluvia torrencial.

Muchas casas han quedado inundadas.

Las brigadas de bomberos han auxiliado á los dueños de las mismas.

Los daños en la capital y en el campo son grandísimos.

No han ocurrido desgracias personales.

Nombramiento.—El general Viniegra.—Moret y la cuestión política.

Madrid 10 á las 19:30

Sevilla.—Se ha acordado que el general Cervera se encargue de la Capitanía general del Ferrol.

El señor Viniegra permanecerá en Sevilla mientras continúe en ella la Corte.

El señor Moret regresará á Madrid sin abordar la cuestión política.

Destrozos causados por el Vesubio.—Numerosas víctimas.—Pánico en Nápoles.—Temores fundados.—Difícil salvamento.

Madrid 11 á las 0:15
0:20

De Nápoles comunican horribrosos detalles de los inmensos destrozos causados por el Vesubio durante su erupción y de las numerosas víctimas.

A consecuencia de la abundante lava lanzada por el volcán delipómose la techumbre del mercado central de Nápoles, pereciendo bajo sus escombros muchos vendedores y bastante público que en él se había refugiado huyendo de los estragos de la verdadera lluvia de fuego que estaba cayendo.

El pánico que se produjo fué enorme, huyendo asustados en todas direcciones los que lograron escapar de la catástrofe.

De entre los escombros van recogidos treinta cadáveres y sesenta heridos.

Desarrollanse escenas desgarradoras al ser identificados los cadáveres, haciéndose uso por parte del público de la más viva violencia por querer todos ganar el primer puesto en la adquisición de noticias y datos que puedan aclarar dudas ó aquietar la ansiedad que en general se experimenta.

La agitación es grande en todo Nápoles, en el que reina muchísima intranquilidad por temerse que sigan los hundimientos.

En los alrededores del mer-

cado hállase apostado inmenso gentío que dificulta en extremo las operaciones de salvamento.

Las autoridades han adoptado las oportunas precauciones para evitar mayores desgracias.

Paris en Nápoles.—Despacho colosal.—Ejemplo imitado.

Madrid 11 á las 0:20

Telegrafían de París que en aquella capital se halla fija toda la atención pública y despierta grandísimo interés la erupción del Vesubio.

En todos los centros y reuniones discútense largamente los efectos de tan importante fenómeno.

Una sola agencia francesa ha expedido en el espacio de tres días billetes de recreo para Nápoles por valor de 160 mil francos.

Esta importante cifra indica por sí sola el crecido número de franceses que han salido en dirección á Nápoles con el fin de presenciar espectáculo tan imponente.

El ejemplo de los reyes de Italia marchando hacia aquella capital, ha animado á muchos turistas que se aprestan á visitar esta región italiana ávidos de emociones que con escasa frecuencia se experimentan.

Terror en Nápoles.—Invadiendo las iglesias.—Terror religioso.

Madrid 11 á las 0:25

La erupción del Vesubio alcanzó tal grado de intensidad que ha llegado á infundir terror en el ánimo de todos los habitantes de Nápoles.

En los templos atestados de gente presencianse escenas de descriptibles que recuerdan aquellos actos de terror religioso desarrollados en la edad media.

Las multitudes aterrorizadas, ruegan, invocan y piden el auxilio de Dios para que cesen tantas calamidades, llegando hasta á golpear los muros de los templos como prueba de su desesperación.

Tumulto en Móstoles.—Bandos contrincantes.—Contusos.—Intervención de la benemerita.

Madrid 11 á las 0:30

Han llegado á Móstoles los obreros madrileños que para conspirar la crisis obrera han mandado á aquel pueblo el Gobierno, con el fin de trabajar en los caminos vecinales.

Han comenzado á pronunciar entre ellos algunas divergencias, que se acentuaron más después de haber frecuentado algunas tabernas del pueblo, llegando al extremo de dividirse en dos bandos.

Rotas las hostilidades entre ellos, acometieron con los instrumentos y materiales de la construcción vecinal de que pudieron echar mano, resultando algunos contusos.

Para restablecer el orden fué necesaria la intervención de la benemerita.

El Rey de regreso de Villamanrique.

Madrid 11 á las 0:30

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial de Sevilla dando cuenta de que á las siete de la tarde el infante don Fernando regresó de la visita que junto con el Rey hizo á la condesa de Paris en Villamanrique.

El Rey regresó á las ocho y media viniendo satisfechísimo de la excursión efectuada que les proporcionó muchos placeres.

Terremotos en Himalaya.—Nuevo volcán.

Madrid 11 á las 0:30

Londres.—Despachos de Lahore dicen que en el valle de Suslej ha sido destruido por los terremotos.

Estos son muy violentos en toda la región de Himalaya.

Las sacudidas son tan violentas que desarraigan los árboles y agrietan la tierra.

También han sido destruidas todas las casas de aquella comarca y las cabañas.

El centro de perturbación lo constituya una montaña cuya cumbre lanza una gruesa columna de humo.

Témese que se trate de un nuevo volcán.

Los habitantes fugitivos se refugian en los pueblos cercanos, que también se hallan atemorizados.

La apertura de las Cortes.—Declaraciones del señor Moret.

Madrid 11 á las 0:30

Sevilla.—El Presidente del Gobierno señor Moret, ha dicho á los periodistas que se abrirán las Cortes después de la boda de S. M. el Rey, pues como la ley que publicó el señor Villaverde, dice que los presupuestos generales del Estado deben presentarse dentro del mes de Mayo y no ha habido tiempo material de confeccionarlas, lo aplazarán para realizar la labor comenzada.

De Sevilla.—Salida de ministros.

Madrid 11 á las 0:45

Telegrafían de Sevilla que al anochecer regresaron á la capital de la excursión á Villamanrique la infanta doña María Teresa y el infante don Fernando.

Al anochecer salieron para Madrid el presidente del Consejo y el ministro de Marina señores Moret y Concas.

Al partir fueron objeto de una entusiasta despedida.

A la estación acudió á más de las autoridades numeroso público.

Regreso del Rey.—Sin jabalies.—Invitados.

Madrid 11 á las 0:45

Sevilla.—S. M. el Rey ha regresado á las ocho y media de la cacería en Villamanrique.

Don Alfonso viene satisfecho de la cacería, si bien los cazadores no han sido afortunados, porque en cuatro horas de cazando no han logrado cobrar ningún jabalí.

Mañana comerán con el Rey en el Alcázar la Condesa de Paris y la princesa Luisa de Orleans.

Una comisión de médicos.—Maestranter.

Madrid 11 á las 0:50

Sevilla.—Una comisión de médicos ha sido recibida por el Rey.

Dicha comisión interesó á don Alfonso para que no se permita ejerzan su profesión en España los médicos de países con los cuales no existan tratados de reciprocidad.

Trece maestrantes comen hoy en Palacio, con el Rey.

Conversión de las obligaciones del Tesoro.

Madrid 11 á las 3:30

El ministro de Hacienda don Amós Salvador no ha de cedido aún la forma en que se hará la conversión de las obligaciones del Tesoro.

Se cree que la conversión será toda en deuda interior.

La reforma se firmará cuando regrese S. M. el Rey á Madrid.

Se calcula que asciende á tres millones de pesetas la cantidad de obligaciones de interior español vendidas ayer en París.

El Vesubio

Madrid 11 á las 3:45

Telegramas de Roma dan cuenta de que la erupción del Vesubio después de una ligera calma, sigue con más furia.

A Nápoles van llegando muchos turistas para admirar el sublime espectáculo.

La huelga de Lens.—En Calais

Madrid 11 á las 3:45

En Lens la huelga de mineros sigue en igual estado.

En Calais los encargados delegados de los sindicatos obreros han conferenciado con los representantes de la compañía, suponiéndose no han llegado á un acuerdo por queal dar cuenta los representantes de los obreros de su gestión, unos 3.000 obreros salieron por las calles, recorriéran-

dolas en actitud tumultuosa, en manifestación de protesta y cantando couplets contra el ingeniero director.

Noticias de Barcelona

Madrid 11 á las 3:45

Barcelona.—Mañana saldrán para Madrid los comisionados de la Solidaridad Catalana para invitar á los senadores y diputados á los que han de tributar el homenaje de gratitud.

El día de la fiesta se publicará un número único de un periódico que contendrá los principales fragmentos de los discursos pronunciados por los invitados á la fiesta.

El viaje del Kaiser.—A Cartagena.

Madrid 11 á las 12

Un telegrama de Londres afirma que según noticias de Alemania el Kaiser emprenderá en breve su acostumbrado viaje por el Mediterráneo.

Según dichas noticias Guillermo II recalará en Cartagena, en cuyo punto se hallará el quince del próximo mes de Mayo desde donde se dirigirá á Madrid, habiéndose abandonado por lo tanto el proyecto de visitar el puerto de Alicante.

Llegada de los señores Moret y Concas.

Madrid 11 á las 12

Hoy han llegado en el tren los señores Moret y Concas que regresan á esta después de acompañar á don Alfonso en su viaje á Canarias y Cádiz.

A la estación acudieron á esperarles los ministros, las autoridades y gran número de amigos y personalidades políticas.

Seguidamente de la llegada se posesionaron uno y otro de sus respectivos departamentos.

Mencheta

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo sábado 14 de los corrientes directamente para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga por dicho punto.

Para informes y despacho, oficinas de la

ISLEÑA MARITIMA

Nota.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para ARGEL, regresando los sábados.

SUBASTA

Se verificará la de una pieza de tierra de 115 áreas, 78 centiáreas, situada en el término de Pollensa, y lugar valle de Almadrava, denominada Els Gorchs, que linda por Norte, con camino público, nombrado de Almadrava, por Este con tierra de Guillermo Solivellas (Juglet), por Sur con torrente y Oeste con tierra de doña Catalina Ana Cerdá; el día 21 del que rige, de once á doce de la mañana en el despacho del notario don Rafael Togores y Palou, Apuntadores, 35, en el cual los licitadores podrán enterarse de las condiciones de la subasta.
Palma 5 Abril de 1906

VINOS LEJITIMOS

Moscateles superiores desde 0'70 á 2 pesetas, litro.
Vino Valdepeñas, rancio, y rosado, tinto á 0'40 id.
Rancio y tinto viejo, á 0'50 id.
Vinos rancieros, Jerez, Málaga y muchos otros.
SANTO CRISTO, 4

ANUARIO DE LAS BALBAES PARA 1906

Contendrá más de 100.000 señas de las profesiones, industria y Comercio Balear, á la vez que profusión de datos históricos, geográficos, estadísticos, vías de comunicaciones telegráficas, telefónicas, etc., siendo por lo tanto su consulta indispensable al comerciante, industrial, oficinas del Estado, Sociedades de todas clases, y á las personas de carreras civiles, militares, liberales ó eclesiásticas. Estará de venta en las principales librerías de Europa y América, para cuyo fin cuenta con agentes en las principales poblaciones. Precio 3'50 pesetas por suscripción, 4'00 pesetas después de publicados.
Anuncios y suscripciones: Plaza de la Merced, 2, 3.º—Palma

VENTA DE SOLARES

En el camino de Son Rapiña, inmediato al «Esbarranch», se venden propios para construcción de fincas de recreo, por sus vistas panorámicas de que se disfruta. Se hace una gran rebaja de su precio estipulado al que desea adquirirlos, todos ó parte de ellos para su explotación. Informarán en la Droguería farmacéutica, Plaza de Coll.

Últimas noticias

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Noticia desmentida.—Consejo preparatorio.

Madrid 11 á las 18:15

El ministro de la Gobernación, señor Conde de Romanones, ha desmentido el rumor de que los señores Duque de Bibona y Vincenti habían presentado sus dimisiones de Gobernadores de Barcelona y Madrid respectivamente.

Ha añadido, que es muy probable que antes de que regrese S. M. el Rey, celebren los ministros un consejo preparatorio, que tendrá efecto el sábado próximo.

Conferencias.—La reapertura de las Cortes.

Madrid 11 á las 18:30

Los embajadores de Francia é Inglaterra conferencia-

ron con el señor Moret. La conferencia con éste último ha durado media hora.

Se ignora de que se ocuparon.

También han conferenciado con el señor Moret los señores Lopez Dominguez, Gassat y Conde de Romanones.

Este ha dicho que trataron de la reapertura de las Cortes, cuya fecha se fijará en el Consejo del sábado.

Es probable que tenga efecto á principios del mes de Mayo.

Tiempo lluvioso.—Funciones religiosas.—Más conferencias.

Madrid 11 á las 18:30

Sevilla.—Durante todo el día el tiempo ha estado lluvioso y variable, lo que ha deslucido algo las funciones religiosas.

Los templos han estado llenos de fieles.

El señor Canalejas ha conferenciado con el señor Moret durante la entrevista largo rato.

Se hacen diversos comentarios.

El señor Canalejas saldrá hoy para Villalba á pasar la Semana Santa.

Hundimiento de una fábrica de Tabacos.—Mil quinientas víctimas.

Madrid 11 á las 19

Acaba de recibirse un telegrama de Nápoles dando cuenta de la catástrofe ocurrida en dicha capital.

Segun parece, en la mañana de hoy después de empezarse los trabajos en la fábrica de tabacos de dicha ciudad, se ha hundido el edificio, dejando sepultados á 1500 obreros.

El pánico ha sido indescribible, llenando al vecindario de consternación.

Se han empezado los trabajos de salvamento, los que se verifican con gran dificultad á causa de la erupción del Vesubio.

Se desconocen aun detalles minuciosos de la catástrofe.

Se han desarrollado escenas desgarradoras.

Se calcula que asciende á 92.000 el número de los habitantes de los pueblos destruidos á consecuencia de la erupción del Vesubio.

Continúa la erupción del Vesubio.—Viviendo en las tinieblas.

Madrid 11 á las 19:35

Nápoles.—Continúa en aumento la erupción del Vesubio, reinando gran pánico.

Los habitantes del pueblo de la Torre del Graco viven en las tinieblas á causa del espeso humo que cubre el espacio.

Tómense graves consecuencias.

Berlín.—Una comisión de geólogos alemanes marchará en breve á estudiar el fenómeno de Nápoles.

Un pueblo destruido.—Quince mil habitantes desaparecidos.

Madrid 11 á las 23

Roma.—El pueblo de Rog-

gio Marino ha quedado totalmente destruido por la lava arrojada por el Vesubio.

Esta población tenía 15.000 habitantes cuya suerte se ignora, si bien se dice que muchos lograron huir del peligro.

Son imposibles los socorros por estar ardiendo los alrededores de la población.

Destalles de la erupción.—Vecinos que huyen.

Madrid 11 á las 23:15

Nápoles.—La población ofrece un aspecto tristísimo.

La espesa nube negra que sale del Vesubio y se estiende en el espacio hace que parezca de noche.

Aumenta por momentos el pánico en la población.

El pueblo de la Torre del Graco corre inminente peligro.

Los vecinos de Nápoles abandonan sus viviendas.

En el Castillo Real se han alojado muchos vecinos.

Envió de tropas.—Refugio en las iglesias.—Escases de víveres.

Madrid 11 á las 23:20

Roma.—Han salido varios trenes conduciendo tropas á Nápoles para de mantener el orden y evitar abusos.

Las tropas disponibles en dicha población se dedican á limpiar las cenizas de los tejados.

El vecindario se refugia en las iglesias donde mayor es el peligro por la amplitud de las techumbres.

Las autoridades han ordenado el desalojamiento de aquellas, cumpliéndose la orden con grande dificultad por negarse el pueblo á salir.

Nótase gran afluencia de fugitivos de otros pueblos.

Los víveres empiezan á escasear habiendo aumentado los precios de los artículos imprescindibles.

Más acerca del hundimiento de la fábrica de tabacos.

Madrid 11 á las 23:45

Nápoles.—Se han recibido algunos detalles del hundimiento en la fábrica de tabacos.

Según se afirma, esta ha quedado convertida en un montón de escombros.

La rapidez con que se produjo el hundimiento impidió que nadie pudiese escapar.

Entre las ruinas se oyen gritos desgarradores de las víctimas, desarrollándose escenas tristísimas.

La oscuridad en la población va en aumento, reinando gran pánico.

Los Reyes en Nápoles.—Pueblos destruidos.—Detalles.

Madrid 11 á las 23:45

Roma.—Los Reyes han marchado á Nápoles.

Según noticias el número de pueblos que han quedado destruidos asciende á siete.

En la actualidad cae una lluvia caliente mezclada con una especie de arena.

Los vientos son ardientes y la atmósfera irrespirable.

Mencheta

BACALAO EN ESCABECHE

NOVEDAD CULINARIA

Colmado LA PROVIDENCIA

de VICENTE POMAR

Gabinete Odontológico

del Cirujano Dentista

NICOLAS TICOLAT

Se aseguran las dentaduras artificiales, para la pronunciación y masticación, pagando su importe á los tres meses de usar los aparatos.

Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas.

Nuevo sistema de Orificar y empastar dientes en el mismo día.

PRECIOS ECONÓMICOS

PASEO DEL BORNE

ENTRADA: PELAIRES 102

RELOJERIA ALEMANA

DD GUILLERMO KRUG

COLON 40 y 44

Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas á precios económico

De las islas Buñola

Un verdadero día de fiesta resultó el de ayer para este pueblo y un acontecimiento, nuevo aquí, el solemne acto de la repartición de premios...

El resultado de los exámenes fué el siguiente: Escuela de niños dirigida por el Maestro don Pedro Tous Nicolau, asistieron 70 alumnos...

Escuela de niñas regentada por doña Catalina Coll Tomás, asistieron 15 niñas siendo objeto de examen 9 de ellas...

Previamente engalanada la Escuela en su interior y balcones con hojas de palmera y cuerdas de mirto formando agradables y simétricos adornos...

A las tres, hora oficial señalada, penetraron en el local las autoridades, seguidas de numeroso público hasta invadir todo el vacío disponible...

la multitud confundidos con los acordes de un armonium, tocado por el inteligente músico y pianista de esta localidad el joven don Miguel Negro...

Acompañados del armonium los niños y niñas entonaron el canto «Vamos a la Escuela» que fué aplaudido, y acto seguido usó de la palabra el vocal de la Junta, don José Sastre, Médico...

Uno de los niños premiados leyó después con voz clara y correcta un lacónico discurso concebido en estos términos:

Si la importancia de una cosa está en relación directa con los beneficios que reporta, con el bien que produce, la importancia del presente acto es sin duda alguna, de suma trascendencia para la enseñanza...

Premiar la aplicación del alumno aprovechado; y este premio concedido al niño aplicado, aparte de servir de merecida recompensa al trabajo, al desvelo, al afán de este mismo niño...

Premiar también nuestra asiduidad, esto es la puntualidad y constancia en asistir a las Escuelas; este premio se presenta cual hermoso faro que, hábilmente situado en el centro de la enseñanza...

asíduos, hará que aquellos que hasta hoy han mirado la Escuela con indiferencia y hasta con horror, sean en lo sucesivo, los primeros en asistir a las clases, estimula los por sus compañeros premiados.

Y últimamente, premiar la buena conducta de aquellos alumnos que durante las clases se han portado como buenos. Este premio produce dos efectos: la satisfacción exterior de la recompensa material, y la que naturalmente experimenta el corazón...

Enhorabuena, pues, al Excmo. señor Gobernador Civil de esta provincia que con este celo y entusiasmo que le honran y dignifican, ha ordenado la realización de tan laudable obra...

Compañeros, en nombre de la patria, ¡Viva el Excmo señor Gobernador! En nombre de la Religión, ¡Viva el señor Rector! En nombre del pueblo, ¡Viva el señor Alcalde!

Estos ¡Vivas! fueron contestados con entusiasmo por toda la reunión. Cantóse luego «El pequeño recluta» con bastante ajuste de voces...

Seguidamente el señor Rector, con hermosas frases expuso una vez más la importancia del acto, comparando la Escuela a un hermoso plantel y demostrando que de éste saldrían en su día las personalidades más distinguidas de la población...

Verificóse luego el número objeto de la reunión, la ansiada repartición de premios. Tomando el señor Secretario las actas de exámenes, fué nombrando uno a uno los niños y niñas premiados...

Por asiduidad, medallas de plata con la inscripción «Premio de asiduidad» en la cinta, a Guillermo Payeras Quetglas, Pedro Masanet Literas, Antonio Jaime Estarellas y Juan Payeras Quetglas...

Y por conducta, hermosas corbatas y pañuelos, a José Pujadas Lopez, Guillermo Quetglas Cabot, Sebastián Cañellas Cabot y Guillermo Mateu Roselló; Isabel Cabot Villalonga y Catalina Estarellas Payeras...

Ultimamente, con la venia del señor Rector y demás, hizo uso de la palabra el señor Maestro, quien, visiblemente emocionado, manifestó su agradecimiento a nombre de los niños y propio hacia las autoridades de esta villa...

El Inspector provincial de Sanidad ha dirigido a los señores Inspectores municipales de Sanidad la siguiente circular encaminada a mejorar la higiene de los pueblos de la provincia.

«Siendo el trabajo de Higienización de los pueblos labor lenta y necesitada de constante vigilancia y reconociendo celo y competencia y enlazados íntimamente los asuntos de Higiene pública con la Administración, se hace preciso que haga Vd. un estudio detenido de las mejoras sanitarias que su demarcación municipal reclama.

Para ello y como pauta que facilitará sus trabajos, se le remitirá en breve el «Reglamento Municipal del término de Palma, ya aprobado por la Junta provincial de Sanidad, que podrá servirle de norma para redactar en breve plazo el Reglamento Municipal de Sanidad de su término.

A la vez, y para facilitar mi gestión inspectora le dirijo el siguiente Cuestionario con objeto de que dentro de un periodo de tres meses se sirva contestarme respecto a los particulares siguientes:

- 1. Causas que directa o indirectamente contribuyan a perjudicar la salubridad pública en la respectiva población...

Se hallan en venta un predio de 48 cuarteradas, 29 dehesas cerca del Pont d'Inca. Dicha finca se compone de 37 cuarteradas de almendros, algarrobos, viña y lo restante de olivar...

Un solar que reúne buenas condiciones en el ensanche de la puerta de San Antonio, lindante con la carretera de Manacor y dos calles más, de 16 metros por 48, tanto se venden como se aceptarían proposiciones para edificar a gusto del inquilino.

Escuelas, mercados, mataderos, industrias fuera y dentro de poblado, cárceles, cementerios, cuarteles, teatros y cuanto se refiera a policía urbana en general.

Obreros y pobres, su alimentación en general y viviendas.

- C. Abastecimiento de aguas. D. Desagüe y alcantarillado. E. Parques y plantaciones de arbolados. F. Desección de pantanos y lagunas. G. Servicio general y gratuito de vacunaciones, laboratorios, asilos, casas de Beneficencia, Hospitales civiles y particulares, Casas de Socorro y asistencia domiciliaria.

Modistas Falta oficiales y aprendizas. PUREZA 1

Se ruega al público visite nuestras SUCURSALES para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL DE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para todo trámite en que estampe y costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Fidase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

Pastillas Balsámico Pectorales

I. Freixas Romera, Farmacéutico-Barcelona

A base de Brea, Bálsamo de Tolú, Savia de Pino, Terpinol y Eucalipto, únicas infalibles y acreditadas en un mes

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde la primera dosis.

Venta en todas las farmacias a 1'50 pesetas caja. Único Depositario en Baleares

CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina PALMA

APROVECHARSE

Al detall ó en junto se vende una parte de los tejidos de seda, propios para las estancias y otros de calzado en igual forma.

Para alquilar

Espacioso local en la calle de los Olmos, propio para taller, industria ó sociedad. Informará «Casa Anunciadora», Palaeio, 8.

Comercio de Compra y venta de maquinaria de lance

Antigua casa de Barcelona de MIGUEL FAURA, (cunecor de Orom). Pifiones de recambio, ordenes de telar, negos de tornales, poleas, etc., etc.

San Elias 19—Palma de Mallorca

Advertisement for hair removal product 'DEPILATORIO DE LOS ANGELES'. Includes illustrations of a woman before and after treatment, and text describing the product's effectiveness and availability.

Vapores directos

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona del 15 al 20 de Abril, el vapor

BRASILEÑO

Para Ganarias, Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos saldrá del Puerto de Barcelona el día 15 de Abril el vapor

CONDE WIFREDO

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto el día 30 de Abril el vapor español

MIGUEL GALLART

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservar la cabida necesaria.



PULMONIAS y demás afecciones de las vías respiratorias se curan y evitan con las INHALACION PLANAS de venta en todas las Farmacias.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

Compañía anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Ma d Mahón—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, A ce 16, 33 y 35—Delegación e la casa Grossley and Brothers, de Manchester, Motores á gas, Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema Grossley, sin gasómetro ni calders.—Gasógenos sistema «Dawson».—Calderas y máquinas de vapor.—Devey Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, traspote de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blake.

Advertisement for 'ANEMIA OSTRINA' medicine. Includes an illustration of a person and text describing the medicine's benefits for anemia and general weakness.

Advertisement for 'EL TRICOFERO PADRO' hair treatment. Includes text describing it as a tonic and regenerator for hair, available at various pharmacies.

Advertisement for 'HISTOGENO LLOPIS' medicine. Includes text describing it as a radical cure for tuberculosis, recommended by medical authorities.